



No estal mu católico, No andal mu católico



Atribución de imagen: J. Arias con IA DALL-E

1- No encontrarse demasiado bien de salud (usado sólo cuando se siente un malestar que no es grave).

2- Referido al tiempo meteorológico, quiere decir que el día está revuelto.

Ver: [Andal regüeltas las almóferas](#)

- Hoy nô ha dío a la parcela porque izque nô está mu católico.
- Lleva dos u tres semanas que nô anda católico. A vel si vamos a que le vea don Paco.
- V'allovel. Está el día mu poco católico.

Campos semánticos: [Expresiones Meteorología Síntomas de enfermedades](#)

Origen: Castellano antiguo. Es español normal. **Se usa en** toda España.

Etimología:

El origen de esta expresión parece estar en los tiempos de la Inquisición. Los inquisidores mandaban torturar y castigar al que, siendo cristiano, caía en herejía. A través de esos castigos se buscaba reconciliar al reo con la ortodoxia y durante el proceso de castigo, de vez en cuando, se evaluaba el estado de la fe del torturado.

En ocasiones, el reo no parecía del todo "enderezado" y el verdugo utilizaba entonces expresiones como "*Este no está muy católico todavía*" o "*Está poco católico*". Evidentemente, como su estado físico estaba bastante maltrecho debido a los castigos infligidos, quedó la expresión como sinónimo de no estar bien de salud.